

## **Résolution sur la thématique des pénuries d'énergie et des mesures à prendre**

Notre approvisionnement tant en électricité qu'en gaz n'est donc pas assuré pour cet hiver. De nombreuses entités énergétiques (ElCom, les grandes entreprises du secteur comme Romande Energie, Groupe e, etc.), des personnalités de références du milieu énergétique (Prof. Stéphane Genoud, Marc Muller, etc.) tout comme récemment les milieux économiques (Economie Suisse, USAM, Centre patronal, etc.) et politiques demandent instamment que des mesures soient prises rapidement pour éviter des coupures qui auraient des conséquences tragiques pour les personnes et notre économie. Plusieurs pays voisins (France et Allemagne notamment) ont déjà pris de telles mesures, et malheureusement, à ce stade, la Confédération n'a pris aucune mesure. Comme nous dépendons d'eux pour nous approvisionner pendant les mois les plus difficiles de l'hiver, nos voisins apprécieront certainement que nous contribuions à leurs efforts pour économiser cette énergie redevenue précieuse et que nous nous montrions solidaires avec eux. Et bien évidemment, que nous accélérions en parallèle drastiquement le développement des énergies renouvelables, en particulier celles produisant en hiver.

Aussi, par cette résolution, le Grand Conseil demande au Conseil d'Etat de prendre sans tarder, en collaboration avec les autres cantons et la Confédération, des mesures d'économie d'énergies pour réduire dès maintenant notre consommation afin de limiter le risque de pénurie cet hiver et de nous montrer solidaire des pays voisins dont nous dépendons pour notre approvisionnement en période hivernale. Chaque kWh économisés dès aujourd'hui compte, il peut être stocké dans un barrage, un réservoir de gaz ou de carburant / combustible.

Laurent Balsiger